
98 年 1 月 19 日中午王清峰部長於法務部年終檢討會後

回應媒體詢問陳聰明檢察總長彈劾案音譯紀錄 

記   者 您剛提到表達是遺憾，可否談一下您的心情？ 

王部長 尚未收到彈劾案文，收到後會依法內容處理。 

王部長 

很多話現在講出來，對社會已經沒有營養了，說真

的，這個事件不管總長有沒有違法失職，在過去這段

時間，他個人的公信問題一直一直被拿出來討論批

評，對檢察體系，對法務部，甚至對整個內閣公信力

都已造成一定的傷害，甚至拖累總統，這樣一件事，

老實說，對我作部長的人來說，是一件很難過的事

情，我要跟所有社會大眾表示我誠摯歉意，有關後續

如何處理，我們收到彈劾案文後再處理。 

記   者 
您剛說有拖累到總統是什麼意思？為何連累總統，總

統各方面對於總長處理有何意見？ 

王部長 

總統堅持維護司法獨立，除非有違法失職，總統不便

介入，引起很多民眾不諒解，但總統還是堅持他的原

則，在民主政治發展上，我們總統能夠堅持維護司法

獨立，我們很敬佩，但是在總統的民調和民眾對他的

信任上卻打了很大折扣。 



記   者 您與總長共事那麼久有否勸過他？ 

王部長 

其實我在前年八月、去年四月兩度勸過總長，每天被

人家批評辱罵，監察院也在調查，我也被約談，其實

對自己都是一種傷害，但總長有總長的堅持。 

監察院也要求急速凍結職務。我看到彈劾按文再處

理。 

記   者 
總長任期沒有滿遭到彈劾，後續程序如何進行。後續

程序是如何處理？ 

王部長 
監察院彈劾送公懲會，特任官不是懲戒就是撤職，尊

重公懲會的權責。 

記   者 
公懲會決議前，會不會先處理？有否請總統提解職書

等事？ 

王部長 
看到彈劾文後再決定，會不會跟總統建議，看到彈劾

案文再說 

 

 

 

 

                                


